

Sábado 14 de octubre de 2023

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### 70 ANIVERSARIO DEL VOTO FEMENINO

#### **CONMEMORAN 70 ANIVERSARIO DEL VOTO DE LAS MUJERES CON OBRA TEATRAL**

En el marco de la conmemoración del 70 aniversario del voto femenino en México, las instituciones integrantes del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Querétaro presentaron la obra teatral “Mujer, Voz y Voto” en la Cineteca Rosalío Solano. La representación forma parte del programa de actividades convocadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) para recordar el acontecimiento histórico. Rosa Martha Gómez Cervantes, Consejera Electoral y Presidenta del Observatorio, explicó que el objetivo es reflexionar sobre el largo camino recorrido por las mujeres para lograr, a partir del 17 de octubre de 1953, el reconocimiento de su derecho a votar y ser votadas en todos los órdenes de gobierno. De igual manera, María Marisol Kuri Lorenzo, Directora General del IQM y Secretaria Técnica del Observatorio, señaló la importancia de seguir avanzando en la difusión y defensa de los derechos humanos, así como de los derechos de las mujeres, con la colaboración de las instituciones y sociedad. En su oportunidad, Ma. Isabel Barriga Ruiz, Magistrada del TEEQ y Vocal del Observatorio, realizó la declaratoria inaugural del programa de actividades para conmemorar el 70 aniversario del sufragio femenino en nuestro país. La obra presentada fue escrita, dirigida y protagonizada por Jessica Zermeño De Lorenz, Directora de la compañía La Mirruña Teatro; además, contó con la actuación de Lucía Limón. Durante la representación se narran hechos y antecedentes históricos relevantes para el reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres. Al evento asistieron las Consejerías Electorales Karla Isabel Olvera Moreno, María Pérez Cepeda, Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez; la Magistrada Electoral Norma Jiménez Fuentes; personas servidoras públicas, estudiantes y público en general.

<https://socialestrespuntocero.mx/2023/10/12/con-la-obra-mujer-voz-y-voto-observatorio-de-participacion-politica-de-las-mujeres-en-queretaro-conmemora-voto-femenino/>

### PROCESO ELECTORAL LOCAL

#### **GOBIERNO ESTATAL PREPARA SEGURIDAD PARA LAS ELECCIONES DEL 2024**

Será el Instituto Electoral del Estado de Querétaro quien solicite vigilancia personalizada para los candidatos en las elecciones del 2024, así lo confirmó el gobernador del estado, Mauricio Kuri González. Ante la cercanía del proceso de las elecciones del 2024, el gobierno estatal y el área de seguridad, según señaló, ya preparan los detalles para el resguardo de las campañas electorales en Querétaro. “Cada semana tenemos una reunión de seguridad, una parte de lo que se está viendo desde ahorita es la seguridad, tanto de los candidatos y que la gente pueda ir a votar en paz y con seguridad. Aunque la situación en materia de seguridad en Querétaro no es crítica, según dijo, el objetivo es garantizar la tranquilidad de los ciudadanos y candidatos en el marco de las campañas electorales. “Eso tendrá que verlo el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (seguridad personalizada). Es trabajo del gobierno y en este momento Querétaro está en paz, está con buena seguridad y vamos a seguir así”. Por ello también destacó la necesidad de realizar un trabajo coordinado con las policías municipales y las autoridades electorales para brindar tranquilidad el día de las elecciones. (AM principal y 4)

<https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2023/10/13/gobierno-estatal-prepara-seguridad-para-las-elecciones-del-2024/>

#### **HABRÁ SEGURIDAD EN 2024 DE CANDIDATOS Y VOTANTES: KURI**

Por Sirse Rosas

Ante los señalamientos de expertos que vislumbran que el proceso electoral de 2024 podría convertirse en la elección presidencial más violenta del país al prever la intervención del crimen organizado, Mauricio Kuri González aseguró que en Querétaro se garantizará la seguridad de los candidatos y de los votantes. El mandatario queretano informó que semanalmente las fuerzas del orden se reúnen en Querétaro y, desde estas

**Sábado 14 de octubre de 2023**

fechas ya se ha planteado el tema electoral en la mesa para garantizar un proceso en paz. “Cada semana tenemos una reunión de seguridad y parte de lo que se está viendo desde ahorita es la seguridad, tanto de los candidatos como de que la gente pueda ir a votar en paz y con seguridad”, declaró. Sobre si brindarán seguridad adicional al operativo que en cada proceso electoral se implementa por parte de las autoridades locales, el gobernador dijo que tendría que ser una petición directa del Instituto Electoral estatal para que el gobierno pudiera intervenir. (EUQ 3)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/habra-seguridad-en-2024-de-candidatos-y-votantes-kuri/>

## **GOBERNADOR GARANTIZA ELECCIONES SEGURAS**

Por Tina Hernández

Con el arranque del proceso electoral federal en septiembre, y el próximo inicio del proceso electoral local, este 20 de octubre; el gobernador Mauricio Kuri González ofreció a los ciudadanos la garantía de comicios populares pacíficos, para lo cual ya se trabaja con el gabinete de seguridad. El mandatario estatal dio a conocer que el tema ya se aborda cada semana en las mesas de seguridad, no solo para garantizar la seguridad de los candidatos, sino de la población que el 02 de julio. “Cada semana tenemos una reunión de seguridad, y parte de lo que se está viendo desde ahorita es la seguridad tanto de los candidatos como que la gente pueda ir a votar en paz y con seguridad”. Sobre seguridad específica para candidatos o aspirantes, el mandatario estatal precisó que deberá ser el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Instituto Nacional o los candidatos mediante denuncia previa quienes soliciten, en caso de ser necesario seguridad por parte de la Policía Estatal (PoEs). En la elección para renovar ayuntamientos de 2021, la entonces candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por El Marqués, Guadalupe Cárdenas, informó que un grupo armado disparó a los vehículos en los que viajaban Javier Guzmán, Alejandro Cárdenas, esposo y hermano de la candidata, respectivamente, así como Abraham Martínez e Israel Grimaldo, quienes forman parte del equipo de campaña. Además, en el mismo proceso electoral, los candidatos a presidentes municipales de Tolimán, Martín Jiménez Ramos y de Amealco de Bonfil, Ángel Sánchez, denunciaron presuntas amenazas de muerte y encañonamientos. (N 3)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/10/14/gobernador-garantiza-elecciones-seguras/>

<https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/47094-desarrollan-estrategia-de-seguridad-para-candidaturas-locales>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/garantizan-seguridad-en-elecciones-en-queretaro/>

<https://www.reqronecion.com/desarrollan-estrategia-para-resguardar-a-la-poblacion-en-proceso-electoral/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2023/10/13/gobierno-del-estado-podria-brindar-seguridad-a-candidatos-de-2024/>

<https://presenciauniversitariauaq.com/ieeq-debera-solicitar-seguridad-para-candidatos-kuri/>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **ANTONIO RANGEL SE DESCARTA**

Antonio Rangel, secretario de Planeación y Participación Ciudadano, descartó que vaya a participar en el proceso electoral 2023-2024 y consideró que el método de designación es el más indicado para la elección de candidaturas en PAN. Aseveró que está y seguirá enfocado en su función como titular de la Secretaría de

**Sábado 14 de octubre de 2023**

Planeación y consideró que todas las elecciones son complicadas, por lo que el PAN deberá trabajar para ofrecer una buena propuesta política. (DQ)

## **PRI**

### **TOÑO MEJÍA NO VA EN 2024**

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, indicó que no buscará contender para un cargo de elección popular en el siguiente proceso electoral, ya que su objetivo es concluir su Administración. (N)

## **PVEM**

### **“ES URGENTE TRANSFORMAR A LA CAPITAL”**

La transformación de la capital del estado es urgente, afirmó el aspirante del PVEM a la alcaldía capitalina, José María Chema Tapia, quien reconoció que Morena y el PT deben sumar esfuerzos para impulsar una candidatura fuerte y competitiva que ponga fin a las malas administraciones panistas. (EUQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: IMPUGNAN POR PLAGIO A CANDIDATO A RECTOR**

Investigará Comisión Electoral a candidato; afirman que su tesis es 79% similar a otra. (DQ, principal)

### **N: FORTALECER FISCALÍAS**

Y actuar bajo el imperio de la ley, no al servicio del poder político: Mauricio Kuri. (N, principal)

### **AM: PREPARAN SEGURIDAD PARA ELECCIONES 2024**

Será el Instituto Electoral del Estado de Querétaro quien solicite vigilancia personalizada para los candidatos, así lo confirmó el gobernador del estado, Mauricio Kuri. (AM, principal)

### **EUQ: AUMENTARÁ 150% LA POBLACIÓN DEL ESTADO EN 2050**

La Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana estima que para ese año habiten en Querétaro 5 millones de personas. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **INAUGURA MAURICIO KURI SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA ZONA OCCIDENTE DE LA CONFERENCIA NACIONAL DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA**

En su mensaje, el gobernador Mauricio Kuri resaltó que Querétaro fue reconocido con el primer lugar, por sexto año consecutivo, por su desempeño institucional en materia de justicia penal. Sin embargo, reconoció que para la impartición de justicia se necesita una fiscalía con autonomía del resto de los poderes, lo cual dijo, ocurre en el estado de Querétaro. (N, AM)

### **GOBIERNO DE QUERÉTARO PREPARA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD PARA PRÓXIMAS ELECCIONES**

El gobernador Mauricio Kuri destacó que ya se prepara la seguridad para garantizar la tranquilidad en las elecciones del 2024. Ante el incremento de los índices de violencia en el país, reconoció la preocupación de los aspirantes. (EUQ, N)

### **“INÉDITA”, LA CIFRA DE EMPLEO FORMAL**

El gobernador Mauricio Kuri, consideró como un hecho “inédito”, el que en el estado haya registradas cerca de 700 mil personas ante el IMSS, debido al crecimiento económico y a la llegada de más empresas con capital extranjero, lo que habla de los logros obtenidos en la generación de empleo formal. (DQ)



**Sábado 14 de octubre de 2023**

### **GARANTIZAN PASEO CINCO DE FEBRERO**

Ovacionado, así salió el secretario de SDUOP, Fernando González, por los diputados locales que asistieron a la última comparecencia, esto luego de garantizar que la obra Paseo 5 de Febrero se terminará en este año y en el costo de siete mil millones de pesos. (N)

### **PIDIÓ SICT RESPETAR FLUJO EN 5F**

Cuando se presentó el proyecto de lo que ahora es Paseo 5 de Febrero, la Federación condicionó que se respetaran los tres carriles de flujo continuo, en el sentido México-Nuevo Laredo y viceversa, indicó Fernando González, secretario de SDUOP. El funcionario enlistó seis temas para exponer ante los legisladores locales en la Glosa: Desarrollo Urbano, Vivienda, Obras de Equipamiento Urbano, Obra Social Integral, Vialidades, Paseo 5 de Febrero. (DQ)

### **HARÁN DINÁMICO EL PLAN DE DESARROLLO**

El próximo mes será presentada una iniciativa de reforma a la Ley de Planeación y a la Constitución Política del estado con el objetivo de que se permita la modificación del Plan Estatal de Desarrollo, con base a los retos que enfrenta la entidad, adelantó Antonio Rangel, secretario de Planeación y Participación Ciudadana. En el marco de las comparecencias de los funcionarios públicos correspondiente al segundo informe de gobierno, indicó que el Plan Estatal de Desarrollo permite identificar objetivos y estrategias; sin embargo, con el tiempo se ha identificado que existen mejores estrategias para lograr los objetivos o modificar éstos. (DQ, EUQ, N)

### **ALISTA TOÑO RANGEL INICIATIVA DE REFORMA A LA LEY DE PLANEACIÓN**

Presentarán iniciativa de reforma a la Ley de Planeación del Estado de Querétaro y a la Constitución Estatal, adelantó Antonio Rangel Méndez, secretario de Planeación. Al término de su comparecencia como parte del segundo informe de gobierno del Poder Ejecutivo, Rangel Méndez ejemplificó que el estado de Yucatán tenía un plan estatal de desarrollo y cuando llegó la pandemia no pudieron modificar para reorientar las prioridades del estado y aunque se hizo esta reorientación responsable de las prioridades del estado, son fueron basadas en del plan que tenían. (N)

### **QUERÉTARO, TERCER ESTADO MÁS SECO**

Querétaro es el tercer estado más seco del país, pues el 100% de sus municipios atraviesa por sequía, informó Rosendo Anaya, secretario de Desarrollo Agropecuario de la entidad, esto durante la glosa del segundo informe del gobernador Mauricio Kuri. El funcionario señaló que el 74.7% del territorio estatal se encuentra en sequía extrema, el 17.1% en sequía moderada, mientras que el 8.2%, específicamente Jalpan de Serra y Landa de Matamoros, tiene sequía excepcional, de acuerdo con datos de la Conagua. (DQ)

### **RECORTA FEDERACIÓN CONVENIOS A ESTADO**

El estado de Querétaro dejó de recibir durante el presente año 2 mil 841 mdp, lo que representa -44% con respecto a Ingresos Federales por Convenios, indicó Gustavo Leal, secretario de Finanzas del Gobierno del estado, durante su ponencia en la Glosa ante la LX Legislatura. Durante su presentación ante los legisladores, argumentó que por otro lado en este mismo período se han registrado 2 mil 044 siniestros vehiculares, lo que significa un monto de apoyo por 27.6 mdp. Al respecto mencionó que se entregaron 447 mil pólizas a contribuyentes cumplidos. (DQ)

### **FUERTES INGRESOS PROPIOS Y RESPONSABILIDAD FINANCIERA: G. LEAL**

Diputados de la LX Legislatura, escucharon el desglose de actividades realizadas por parte de la Secretaría de Finanzas del Poder Ejecutivo que encabeza Gustavo Leal Maya, y estableció que Querétaro se colocó como el primer estado en alcanzar la calificación máxima en escala nacional, por parte de S&P Global Ratings mientras que Moody's y Fitch Ratings ratificaron la calificación local 'AAA.mx', entre otros factores, por contar con liquidez y nivel de gasto sólido, con un margen adecuado para atender obligaciones financieras implementar proyectos de desarrollo en favor de la ciudadanía. (N)

**Sábado 14 de octubre de 2023**

## **FUNCIONARIOS IGNORARON LAS OBSERVACIONES DE CONTRALORÍA**

De las 2023 auditorías que ha concluido la Secretaría de la Contraloría, 26 han derivado en el inicio de una investigación administrativa por no solventar las observaciones señaladas, dio a conocer Óscar García, contralor del estado. Durante la segunda glosa de actividades, el funcionario recordó que en el último año se iniciaron 262 auditorías, de las cuales 59 están en proceso y 203 ya concluyeron. (DQ, EUQ, N)

## **QUERÉTARO, LÍDER EN TRANSPARENCIA**

Durante el segundo año de la administración estatal, la Secretaría de la Contraloría del Poder Ejecutivo del estado ha posicionado a la entidad en los primeros lugares en rendición de cuentas, en combate a la corrupción y en transparencia, destacó el titular de la dependencia, Oscar García, durante su comparecencia ante diputados. (AM)

## **DESDE QUERÉTARO PARA 22 ESTADOS**

El área de Atención Psicológica de la SEJUVE ha ofrecido apoyo a 200 jóvenes de 22 estados del país, así como de Chile, además de los 41 mil 579 de toda la entidad, informó la titular Virginia Hernández. (DQ)

## **REPARARÁ EL GOBIERNO PARQUE EN CORREGIDORA**

Realizarán la rehabilitación del parque en Valle Los Olivos, en el municipio de Corregidora, proyecto denominado "Tierra de cambio", esto con el objetivo de seguir recuperando espacios públicos para el desarrollo de niños, niñas, jóvenes y adolescentes. El anunció lo hicieron la titular de la SEJUVE, Virginia Hernández y José Guerrero, secretario Particular del gobernador Mauricio Kuri. (EUQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ÚLTIMO DÍA DE GLOSAS DE INFORME EN LA LEGISLATURA**

Ayer, terminó el ejercicio de glosa correspondiente al segundo informe de Mauricio Kuri González, un ejercicio que se ha caracterizado por la presencia intermitente de las diputadas y los diputados, quienes no han asistido a todas las sesiones. Antonio Rangel Méndez, secretario de Planeación y Participación Ciudadana, fue el primero en comparecer ante la Legislatura en este día. (AM)

## **MUNICIPIOS**

### **DESTINARÁN MÁS AGENTES DE MOVILIDAD PARA EL CARRIL CONFINADO DE PASEO CINCO DE FEBRERO**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que en los próximos días se reforzarán los operativos de movilidad en la obra de Paseo Cinco de Febrero para el arranque del carril confinado de transporte público. Durante la construcción de dicho carril, se ha observado la necesidad de contar con agentes de movilidad para coordinar el paso de los camiones en esta vía exclusiva. (DQ, EUQ)

### **ANALIZA NAVA AJUSTES EN SU ADMINISTRACIÓN**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, tendrá pláticas con su equipo de trabajo en la segunda quincena del mes de octubre, para analizar posibles ajustes; y sobre la posibilidad de integrarse al gabinete estatal, mencionó que no son los tiempos. El alcalde mencionó que fueron muchos los temas que se abordaron durante la reunión que sostuvo con el gobernador Mauricio Kuri el jueves, y cuya fotografía compartió el mandatario estatal a través de sus redes sociales. (DQ, N, EUQ)

### **RECONOCEN EFICIENCIA EN LAS NUEVAS UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO**

A dos semanas de haber entrado en circulación las nuevas unidades del transporte público, los usuarios comparten que el servicio se ha vuelto eficaz y cómodo, toda vez que los tiempos de sus viajes se han visto reducidos, así como las aglomeraciones de pasajeros dentro de las unidades. (N)

**Sábado 14 de octubre de 2023**

## **DESTINAN 34 MDP A OBRAS DE CONTINGENCIA PARA PREVENIR RIESGOS POR LLUVIAS**

El municipio de Querétaro destinó alrededor de 34 mdp a la realización de tres obras de contingencia para prevenir posibles afectaciones por lluvias, informó la secretaria de Obras Públicas Municipales, Oriana López. Detalló que la primera se realiza en el dren Bolaños, para la cual se invirtieron 13 mdp. (DQ)

## **OBRA EN MERCADO LA CRUZ, AVANZA**

La obra del estacionamiento del mercado Josefa Ortiz de Domínguez "La Cruz" registra un avance del 8%, y no ha presentado afectaciones por las lluvias, informó la secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López. (DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **COMISIÓN ELECTORAL ACTÚA DE MANERA IRREGULAR Y TENDENCIOSA: TERES GARCÍA**

La rectora de la UAQ, Teresa García, aseguró que algunos integrantes de la Comisión Electoral se han negado a atender una denuncia de plagio en contra de uno de los candidatos a la titularidad de la Rectoría, además de que durante el proceso han actuado de manera irregular y tendenciosa obstaculizando el trabajo de la comisión; lo anterior, al asegurar que hay intromisión del gobierno estatal en este proceso. (N)

### **IMPUGNAN POR PLAGIO A CANDIDATO A RECTOR**

La directora de la Facultad de Química de la UAQ y aspirante a la rectoría, Silvia Lorena Amaya, solicitó el retiro del registro de su adversario Martín Vivanco Ramos, director de la Facultad de Contaduría y Administración (FCA), a quien acusó de plagio de la tesis con la que obtuvo la titulación de su maestría. (DQ)

### **PRESENTAN CANDIDATOS A RECTORÍA PLANES DE TRABAJO A TRES PLANTELES**

La mejora de infraestructura de los planteles de la Escuela de Bachilleres, el fortalecimiento de la calidad educativa y los apoyos para incrementar el porcentaje de aceptación a las Facultades de la UAQ fueron algunos de los temas de interés que manifestaron los estudiantes a los cinco candidatos a la titularidad de la Rectoría para el periodo 2024-2027. (N)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Gilberto ya está en el ring y también quiere subir a Kuri. Desde que es senador Gilberto Herrera, nos cuentan, nunca había tenido una frontal confrontación contra el gobierno estatal de Querétaro. Ahora lo hace contra Mauricio Kuri por la situación del agua que se vive en los municipios de Cadereyta y Amealco. Aseguran que don Gilberto radicalizará todavía más sus posturas porque busca su reelección, y desde su posición como opositor en Morena ha tomado como bandera este tema. En la administración estatal, nos cuentan, tienen medido esto, pues al final de cuentas ya estamos caminando en tiempos electorales. Alito Moreno estará mañana en Querétaro. Mañana, nos cuentan, estará nuevamente en Querétaro Alito. Recordemos que apenas el 30 de septiembre pasado asistió al Segundo Informe del gobernador Mauricio Kuri. En su breve estancia, nos recuerdan, calentó a sus aliados del PAN, a quienes les mandó a decir que sin PRI no ganarán la próxima elección local. Alejandro Moreno visita mañana Querétaro, esto unos días después de que el gobernador dio un madrugueté en redes sociales al difundir una foto con quienes, presuntamente, serán sus cartas para el Senado. Alito instalará junto con Abigail Arredondo el Consejo Estatal del tricolor y seguramente veremos otro duro encontronazo entre priistas y panistas. (EUQ 2)

### **EL ALFIL NEGRO**

Sí se pudo. El huachicol sigue y sigue sangrando a Pemex y al país. No funcionaron las 500 pipas, la Guardia Nacional, ni la policía de PEMEX, pero sí hay algo que acabaría con el flagelo: ¡no compre combustible robado! (N)



Sábado 14 de octubre de 2023

| PERIÓDICOS                     |                                       |                           |
|--------------------------------|---------------------------------------|---------------------------|
| <b>AM:</b> AM QUERÉTARO        | <b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO       | <b>LJ:</b> LA JORNADA     |
| <b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO        | <b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO     | <b>N:</b> NOTICIAS        |
| <b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO | <b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN      | <b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS |
| <b>E:</b> EXCÉLSIOR            | <b>EU:</b> EL UNIVERSAL               | <b>P:</b> PUBLIMETRO      |
| <b>EE:</b> EL ECONOMISTA       | <b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | <b>R:</b> REFORMA         |



Sábado 14 de octubre de 2023

04

am

Querétaro

SÁBADO 14  
DE OCTUBRE DE 2023

## #Local

EDITORIA: GINA FERNÁNDEZ

ALISTAN DETALLES PARA EL RESGUARDO DE ESTE PROCESO

# Preparan seguridad para las elecciones

La vigilancia personal para cada candidato corresponde solicitarla al IEEQ, señala el gobernador.

**Roberto Cortés**

Será el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) quien solicite vigilancia personalizada para los candidatos, así lo confirmó el gobernador del estado, Mauricio Kuri González.

Ante la cercanía del proceso electoral de 2024, el gobierno estatal y el área de seguridad, según señaló, ya preparan los detalles para el resguardo de las campañas electorales en Querétaro.

“Cada semana tenemos una reunión de seguridad, una parte de lo que se está viendo desde ahorita es la seguridad, tanto de los candidatos y que la gente pueda ir a votar en paz y con seguridad”, acotó.

Aunque la situación en materia de seguridad en Querétaro no es crítica, según dijo, el objetivo es garantizar la tranquilidad de los ciudadanos y candidatos en el marco de las campañas electorales.

“Eso tendrá que verlo el



Mauricio Kuri González, mandatario estatal.

ARMANDO VÁZQUEZ

Instituto Electoral del Estado de Querétaro (la seguridad personalizada). Es trabajo del gobierno y, en este

momento, Querétaro está en paz, está con buena seguridad y vamos a seguir así”, añadió Kuri González.

**El dato**

El gobernador destacó la necesidad de un trabajo coordinado con las policías municipales y electorales



Sábado 14 de octubre de 2023

# Habrá seguridad en 2024 de candidatos y votantes: Kuri

El gobernador informó que cada semana se reúne con las fuerzas del orden para tratar el tema

## SIRSE ROSAS

Ante los señalamientos de expertos que vislumbran que el proceso electoral de 2024 podría convertirse en la elección presidencial más violenta del país al prever la intervención del crimen organizado, Mauricio Kuri González aseguró que en Querétaro se garantizará la seguridad de los candidatos y de los votantes.

El mandatario queretano informó que semanalmente las fuerzas del orden se reúnen en Querétaro y, desde estas fechas ya se ha planteado el tema electoral en la mesa para garantizar un proceso en paz.

“Cada semana tenemos una reunión de seguridad y parte de lo que se está viendo desde ahorita es la seguridad, tanto de los candidatos como de que la gente pueda ir a votar en paz y con seguridad”, declaró.

**MAURICIO KURI GONZÁLEZ**  
Gobernador de Querétaro

**“[La seguridad] es trabajo del gobierno y en este momento Querétaro está en paz, con buena seguridad”**

Sobre si brindarán seguridad adicional al operativo que en cada proceso electoral se implementa por parte de las autoridades locales, el gobernador dijo que tendría que ser una petición directa del Instituto Electoral estatal para que el gobierno pudiera intervenir.

“[La seguridad] es trabajo del

gobierno y en este momento Querétaro está en paz, está con buena seguridad y vamos a seguir así”, garantizó.

Sobre si contempla cambios en su gabinete ante la búsqueda de puestos de elección por parte de sus colaboradores, Kuri González dijo que siempre ha contado con un “Plan B” de quienes pudieran cubrir las titularidades de las áreas que quedarían acéfalas.

Cabe recordar que Guadalupe Murguía, actual secretaria de Gobierno, ha dicho que tiene interés en ir por una curul en el Senado; Josué Guerrero, actual secretario particular del gobernador, haría lo propio por obtener la alcaldía de Corregidora, y Agustín Dorantes, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, buscaría una diputación federal. ●

Nota (El Universal Querétaro 3)



Sábado 14 de octubre de 2023

## Gobernador garantiza elecciones seguras

**TINA HERNÁNDEZ**

Noticias

Con el arranque del proceso electoral federal en septiembre, y el próximo inicio del proceso electoral local, este 20 de octubre; el gobernador Mauricio Kuri González ofreció a los ciudadanos la garantía de comicios populares pacíficos, para lo cual ya se trabaja con el gabinete de seguridad.

El mandatario estatal dio a conocer que el tema ya se aborda cada semana en las mesas de seguridad, no solo para garantizar la seguridad de los candidatos, sino de la población que el 02 de julio.

"Cada semana tenemos una reunión de seguridad, y parte de lo que se está viendo desde ahorita es la seguridad tanto de los candidatos como que la gente pueda ir a votar en paz y con seguridad".

Sobre seguridad específica para candidatos o aspi-



**SE BUSCA** que el proceso electoral sea en paz y tranquilidad.

rantes, el mandatario estatal precisó que deberá ser el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Instituto Nacional o los candidatos mediante denuncia previa quienes soliciten, en caso de ser necesario seguridad por parte de la Policía Estatal (PoEs).

En la elección para renovar ayuntamientos de

2021, la entonces candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por El Marqués, Guadalupe Cárdenas, informó que un grupo armado disparó a los vehículos en los que viajaban Javier Guzmán, Alejandro Cárdenas, esposo y hermano de la candidata, respectivamente, así como Abraham Martínez

e Israel Grimaldo, quienes forman parte del equipo de campaña.

Además en el mismo proceso electoral, los candidatos a presidentes municipales de Tolimán, Martín Jiménez Ramos y de Amealco de Bonfil, Ángel Sánchez, denunciaron presuntas amenazas de muerte y encañonamientos.

Asimismo, fue asesinado Arturo Flores Bautista, candidato de Movimiento Ciudadano (MC), a síndico propietario del municipio de Landa de Matamoros, Querétaro. Autoridades ministeriales del estado detuvieron como presunto responsable a Emmanuel "T", quien es hermano del candidato del PRI a la alcaldía de ese mismo municipio, en aquella elección.

"Es trabajo del gobierno y en este momento el gobierno está en paz, con buena seguridad y vamos a seguir así".

**Nota (Noticias 3)**